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Senado aprova a PEC para criminalizar Senado aprova a PEC para criminalizar 
a posse de qualquer quantidade de drogaa posse de qualquer quantidade de droga
O Senado aprovou nesta terça-feira (16/4), em dois turnos, a proposta que inclui na Constituição Federal a criminalização da posse e do porte 
de qualquer quantidade de droga ilícita. A Proposta de Emenda à Constituição (PEC) teve 53 votos favoráveis e nove contrários no primeiro 

turno, e 52 favoráveis e nove contrários no segundo turno. A PEC acrescenta um inciso ao art. 5º da Constituição Federal para considerar crime 
a posse e o porte, independentemente da quantidade de entorpecentes e drogas sem autorização ou em desacordo com a lei.   p3

Brasil, Quarta-feira, 17 de Abril de 2024 • Ano 18 • n° 3459 • Fundado em 11 de Março de 2005 • diariodoestadogo.com.br • R$1,50



A coleta de resíduos ur-
banos feita pela Com-
panhia Municipal de 

Urbanização de Goiânia (Co-
murg) começa a ser repassada 
na próxima semana ao Con-
sórcio Limpa Gyn. A previsão é 
que a transição gradativa seja 
finalizada em até dois meses. 
Mas enquanto o serviço não é 
repassado, o lixo volta a se acu-
mular nas ruas, mesmo com o 
aluguel de 15 caminhões. 

Vencedor do processo lici-
tatório junto à Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura Urba-
na (Seinfra) para terceirização 
de parte dos serviços conduzi-
dos pela Comurg, o consórcio 
ficará responsável pela coleta 
de resíduos urbanos e seleti-
va, e remoção de entulhos. O 
início da prestação de serviços 
está marcado para a próxima 
terça-feira (23). Já a varrição 
mecanizada deve começar 
ainda na segunda-feira (22), 
nas regiões Leste e Norte. A 
partir do dia 24 de junho, to-
dos os quatro serviços devem 
estar 100% com a terceirizada.

Por outro lado, mesmo 

com os novos caminhões 
para reforçar a coleta de lixo, 
as ruas de Goiânia ainda não 
se mantêm limpas. O proble-
ma que é recorrente voltou a 
ser mostrado pela TV Anhan-
guera nesta segunda-feira 
(15). Moradores dos setores 
Parque Atheneu, Residencial 
Nova Aurora, Real Conquista, 
Água Branca e Novo Mundo 
reclamam da falta de recolhi-
mento dos resíduos urbanos 
há pelo menos duas semanas.

No dia 4 de abril, o jornal 

mostrou que os caminhões 
alugados estariam funcionan-
do em tempo parcial. Os 15 ve-
ículos foram levados ao ponto 
de apoio da Comurg no Jar-
dim América, que atende se-
tores próximos. Dirigidos por 
motoristas da própria Quebec, 
os veículos deveriam realizar o 
trabalho de coleta nos perío-
dos diurno e noturno. Mas, na 
ocasião, a reportagem apurou 
que o serviço tem sido feito 
de forma integral apenas na 
segunda-feira e terça-feira, e 

também não estaria sendo fei-
to aos domingos. 

O jornal questionou à Co-
murg quais as medidas estão 
sendo tomadas para regulari-
zar os serviços de coleta urba-
na diante dos novos atrasos. 
Em nota, a companhia diz que 
“está empenhada em regu-
larizar a cobertura da coleta 
orgânica na cidade, com uma 
força-tarefa em andamento”. 
E, dentre as ações, cita redi-
mensionamento dos circuitos 
(rotas) para que a coleta seja 

feita de forma ininterrupta, e 
a agilidade das equipes técni-
cas nas manutenções dos ca-
minhões para manter a frota 
completa em funcionamento.

“A mudança na logística nos 
bairros da região Leste gerou 
aumento no tempo de deslo-
camento dos veículos, afetan-
do os itinerários das demais 
regiões. No entanto, as obras 
no local estão em fase de con-
clusão”, aponta a companhia. 
O problema na estação de 
transbordo foi noticiado pelo 
jornal no dia 1º de fevereiro, 
quando o espaço se transfor-
mou em um lixão a céu aberto 
pelo acúmulo de resíduos. Por 
isso, a área foi embargada pela 
Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad).

No local, servidores rela-
taram que não há atividades 
e que as obras nas chamadas 
bicas estão em andamento. 
As bicas são dispositivos utili-
zados para o transbordo dos 
resíduos dos compactadores 
para os caminhões caçamba, e 
o acúmulo de resíduos na área 
teria começado justamente 

por conta da quebra delas. 
“Outro fator que impactou 

a execução da coleta na se-
mana passada foram as chu-
vas intensas, que resultaram 
em um aumento no peso e 
volume dos resíduos”, diz em 
nota. Para além das justifica-
tivas recentes, a companhia 
tem passado por uma suces-
são de crises na coleta de lixo 
nos anos anteriores.

Quebras constantes de ca-
minhões e falta de combus-
tível para os veículos eram 
relatos frequentes de servi-
dores da companhia duran-
te as crises. Ao mesmo tem-
po, escândalos de corrupção 
se associam à Comurg. Du-
rante a gestão do prefeito 
Rogério Cruz, foram quatro 
presidentes à frente da em-
presa. O último, Alisson Bor-
ges, renunciou em março 
deste ano, após ser alvo de 
operação policial em inves-
tigação que apura supostos 
casos de corrupção na Pre-
feitura desde 2022. Quem 
assumiu interinamente foi 
o vice-presidente, Rodolpho 
Bueno Arantes de Carvalho.

O Plano de Mobilidade 
Urbana de Goiânia (Planmo-
bGyn), publicado no Diário 
Oficial do Município na última 
sexta-feira (12/4), prevê estra-
tégias para incentivo ao uso do 
transporte coletivo. As propos-
tas foram apresentadas pelo 
presidente da Companhia Me-
tropolitana de Transporte Cole-
tivo (CMTC), Tarcísio Abreu.

Presidente da CMTC, Tarcí-
sio Abreu destacou, durante a 
coletiva de apresentação do 
PlanmobGyn, ações como a 
reformulação de linhas, aqui-
sição de ônibus elétricos e 
formatos de bilhetagem que 
facilitam o acesso ao trans-
porte público em Goiânia e 
Região Metropolitana. 

“Estamos trabalhando com 
o que a população está pedin-
do hoje. A prioridade da Prefei-
tura de Goiânia e do prefeito 
Rogério é cuidar de pessoas, 
e quando falamos sobre isso, 
falamos também de investi-
mentos em transporte público. 
Já temos seis ônibus elétricos 
em operação, temos mais 200 
novos para chegar em 2024 e 
entregamos novos terminais 
de ônibus. Todas essas ações 
fazem parte do Plano de Mobi-
lidade”, explicou Tarcísio.

 
ENTREGAS
Com investimento de 

mais de R$ 283 milhões no 
transporte coletivo metro-
politano nos últimos 2 anos, 
recursos como aquisição de 
200 ônibus elétricos, que 

irão integrar a rede até o fi-
nal de 2024, foram integra-
dos. O modelo atualmente 
está em teste, e vai benefi-
ciar sistemas como o BRT, 
que estará em operação no 
segundo semestre de 2024. 

 BILHETES
A atual administração 

criou o Passe Livre do Tra-
balhador, que permite aos 
funcionários de empresas 
cadastradas realizarem até 
oito viagens diárias no mês 

inteiro, inclusive em finais de 
semana e feriados. O Bilhete 
Único permite que o usuário 
escolha o melhor trajeto para 
chegar ao seu destino, pagan-
do apenas o valor de uma pas-
sagem. Já o Cartão Família foi 
criado para que até seis mem-
bros de uma mesma família 
possam usufruir do transporte 
coletivo aos finais de semana 
e feriados, pagando apenas o 
valor de uma passagem. 

“Assim como o Passe Livre 
do Trabalhador, que permite 
que o trabalhador faça oito 
viagens diárias, não só para 
o trabalho, mas que possa 
ir à faculdade, levar o filho 
para a escola. Eu tenho o 
Cartão Família que facilita 
o deslocamento para as fa-
mílias, paga uma tarifa e an-

dam até seis pessoas. Isso é 
incentivar uma modalidade 
de transporte que não é o 
individual, trabalhar com mo-
bilidade inteligente”, ressalta. 

Goiânia é a única capital 
entre os estados do Brasil 
com a tarifa de ônibus do 
transporte coletivo conge-
lada desde 2019, a R$ 4,30, 
a partir do subsídio mantido 
pelo governo de Goiás, em 
parceria com prefeituras da 
capital e da Região Metropo-
litana. “Estamos comprome-
tidos em priorizar o desen-
volvimento de soluções que 
valorizem o transporte cole-
tivo como uma opção viável 
e atrativa para os cidadãos 
de Goiânia e Região Metro-
politana”, reiterou o presiden-
te da CMTC, Tarcísio Abreu.

Reprodução
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Entre todos os pré-candi-
datos anunciados à Prefeitura 
de Goiânia, Rogério Cruz (So-
lidariedade) é o que, sem dú-
vida, tem o fardo mais pesado 
para carregar neste período 
que antecede a campanha 
eleitoral. Seus adversários já 
criticam sua administração na 
tentativa de figurarem, no ce-
nário político, como “compe-
tentes” e “aptos” a corrigirem, 
a partir de 2025, os eventuais 
erros desta gestão.

Além disso, se somarmos 
seu baixo desempenho nas 
pesquisas e os expressivos 
índices de rejeição junto ao 
eleitorado goianiense com o 
fato de seu antigo partido, o 
Republicanos, ter lhe nega-
do legenda para concorrer 
novamente ao Paço Munici-
pal, entenderemos melhor 
o esforço do prefeito para 
provar à população da capi-

tal que a sua busca pela re-
eleição é pra valer, e que ele 
tocará este projeto até o fim.

A apresentação que Rogé-
rio fez, pelas redes sociais, de 
um marqueteiro que estará 
ao seu lado daqui em diante 
contribuiu com este propósi-
to. As entrevistas em que ele 
já fala abertamente sobre di-
álogos com outros partidos, 
a fim de tê-los em sua futura 
coligação, também.

E o que dizer do grande 
mutirão realizado neste final 
de semana na região Oeste, 
com mais de 20 serviços gra-
tuitos, onde o prefeito esta-
va visivelmente à vontade, 
com uma disposição ímpar, 
percorrendo os estandes, fa-
lando com o maior número 
de pessoas possível e, inclu-
sive, entregando obras?

Na prática, ao dar publi-
cidade às suas ações admi-
nistrativas, como o mutirão 
que o permitiu circular no 
meio do povo, e às suas 
articulações políticas, o 
prefeito quer ter a chance 
de ser visto, será que ainda 
há tempo hábil pra isso? 
como um candidato que 
tem corrido atrás e feito 
a sua parte para tentar ter 
um certo protagonismo no 
quadro sucessório da capi-
tal • Thiago Marques

Ainda repercute o anún-
cio feito pela Cervejaria 
Ambev, neste último final de 
semana, de que investirá R$ 
150 milhões em sua fábrica 
instalada em Anápolis. O 
objetivo é ampliar a produ-
ção de cervejas premium 
com até 60 mil garrafas de 
vidro por hora, a expectati-
va é de que a nova linha de 
produção entre em opera-
ção até o final de 2024. Em 
contato com a coluna, o ti-
tular da Secretaria de Esta-
do de Indústria e Comér-
cio (SIC), Joel Sant’Anna 
Braga Filho, celebrou o 
aporte milionário de recur-
sos, com impacto direto na 
criação de pelo menos mais 
200 vagas de trabalho.

O auxiliar do governador 
Ronaldo Caiado, na verda-
de, foi taxativo: “Goiás atua 
como forte indutor do de-
senvolvimento econômico 
em razão de uma excelente 
gestão, políticas de incen-
tivos fiscais, além da redu-
ção do custo produtivo ao 
longo dos anos, e garantia 
de segurança jurídica para 
qualquer empresa que se 
instale aqui”. “Sem contar 
outros atrativos, como saú-
de regionalizada, educação 
de qualidade e segurança 
pública como referência na-

cional”, acrescentou.
Joel Braga Filho também 

confirmou à Poder que há 
um cronograma interno, em 
articulação direta com o go-
vernador Ronaldo Caiado, 
de divulgação da chegada 
e consequente instalação 
de grandes empresas e de 
ampliação de indústrias em 
solo goiano. “Uma das prin-
cipais preocupações deste 
governo é a geração de em-
pregos e de melhores opor-
tunidades para a população”, 
completou. “Principalmente 
porque são essas as melho-
res estratégias para aquelas 
pessoas em situação de vul-
nerabilidade social adquiri-
rem autonomia financeira”.

Por fim, o titular da SIC 
jogou luz sobre a pesquisa 
Quaest, divulgada na últi-
ma quinta-feira, 11/4, que 
conferiu à gestão de Caiado 
86% de aprovação entre os 
goianos. O levantamento foi 
segmentado e o tópico “ge-
ração de emprego e renda” 
recebeu avaliação positiva de 
62%. “Estes percentuais indi-
cam que as políticas públicas 
implementadas por este go-
verno, com foco na qualidade 
de vida da população, estão 
gerando impactos positivos 
na vida das pessoas”, concluiu 
Joel • Thiago Marques

Prefeito de Rio Verde em 
segundo mandato, Paulo do 
Vale (UB) está de prontidão 
para as próximas eleições 
estaduais. Na última sema-
na, durante a Tecnoshow, 
uma das maiores feiras de 
tecnologia voltada ao agro-
negócio, ele deu a deixa de 
que quer alçar voos mais 
altos em 2026, embora não 
tenha mencionado e nem 
admitido publicamente a 
qual cargo deseja concorrer.

“Este ano estou me despe-
dindo da prefeitura, mas não 
da política. Eu estou só come-
çando; agora tomei gosto”, 
disse o gestor para uma pla-
teia formada por produtores 
rurais, empresários, parla-
mentares e lideranças polí-
ticas de Rio Verde e região, 
incluindo o médico Welling-
ton Carrijo (MDB), pré-can-
didato a prefeito que ele 
apoia e cuja vitória é impres-
cindível para que Paulo do 
Vale se cacife politicamente 
para projetos futuros.

Aliados do prefeito apos-
tam que tão logo ele con-
clua o mandato – e se con-
firmado o sucesso de Carrijo 
nas urnas rio-verdenses -, 
Paulo dará início às articu-
lações para ocupar o posto 
de candidato a vice-gover-
nador na chapa que deve 

ser encabeçada, em 2026, 
pelo atual vice, Daniel Vi-
lela (MDB). Com a provável 
desincompatibilização do 
governador Ronaldo Caia-
do (UB), Daniel assumirá o 
Palácio das Esmeraldas em 
abril daquele ano e deve 
tentar a reeleição.

A presença de Paulo na vice 
do emedebista representaria 
a manutenção da parceria 
de sucesso entre UB e MDB 
no comando do estado que 
começou nas eleições de 
2022. Pesaria contra o pre-
feito, dizem interlocutores, 
o fato de ele e o atual vice-
-governador representarem 
a mesma região, a Sudoeste.

Já pessoas próximas a 
Paulo do Vale que traba-
lham na prefeitura apostam 
que o foco do gestor é che-
gar ao Senado em uma das 
duas vagas que serão aber-
tas com o fim dos mandatos 
de Vanderlan Cardoso (PSD) 
e Jorge Kajuru (PSB). Ainda 
há muito tempo pela frente. E 
há outro fator que não pode 
ser desconsiderado. O depu-
tado estadual Lucas do Vale 
(MDB) é filho de Paulo. E a 
possibilidade de ele disputar 
a reeleição ou tentar cadeira 
na Câmara Federal também 
deve ter reflexos no projeto 
do pai • Thiago Marques
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A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da 
Câmara Municipal de 

Goiânia ainda aguarda o en-
vio das mudanças que serão 
propostas pelo Paço Munici-
pal para o projeto de lei que 
institui o Programa Centraliza, 
que propõe a requalificação 
da região Central de Goiânia. 
É o projeto que dá escopo ao 
Centraliza, como a criação dos 
incentivos fiscais para comér-
cios e moradias da região cen-
tral e ainda a criação de ações 
como o Adote uma Viela.

Em março, a parlamentar 
realizou audiências públicas 
para debater o projeto. Após 
esses eventos, como resulta-
do da participação de mora-
dores e técnicos na discussão 
do projeto, o Paço, através da 
Secretaria Municipal de Fi-
nanças (Sefin), que coordena 
o Centraliza, definiu que vol-
taria a estudar a proposta e 
encaminharia emendas a ela 

diretamente à CCJ, evitando 
que o projeto fosse retirado.

A previsão é que as altera-
ções sejam enviadas na pró-
xima semana à relatora, mas 
não há uma data definida. 
Antes mesmo dos encontros 
e debates, Sabrina ressaltou 
que proporia mudanças. As al-
terações viriam no sentido de 
ampliar o período do incenti-
vo fiscal para os moradores do 

Setor Central, que chegariam 
a 15 anos e igualaria com o 
que foi proposto aos imóveis 
utilizados como estaciona-
mentos. Isso ocorria porque, 
assim que o projeto de lei foi 
publicado, houve críticas a ele 
quanto ao grande incentivo 
aos estacionamentos.

A proposta foi interpreta-
da como ser mais vantajoso 
utilizar um imóvel como esta-

cionamento particular do que 
construir um comércio ou uma 
moradia e, por isso, a intenção 
de igualar os benefícios. Sa-
brina diz que esteve no Paço 
nesta semana e questionou 
sobre o envio das mudanças e 
a informação foi de que o en-
vio se daria até o fim da próxi-
ma semana. Ela aguarda essas 
alterações para realizar o seu 
relatório acerca do projeto e, 

só então, encaminhar a vota-
ção ainda dentro da comissão.

Além disso, a Câmara 
também instituiu um canal 
aberto de participação do ci-
dadão para a contribuição de 
propostas para o Setor Cen-
tral. Isso tem ocorrido dentro 
do Canal Cidadania, que já é 
utilizado para críticas, suges-
tões, opiniões e propostas em 
geral da Casa, mas que agora 
passou a ter um item exclu-
sivo para a contribuição em 
relação à região Central, cha-
mado de “Você no Centro”.

TRÂMITES
Caso o relatório seja aprova-

do, as emendas acatadas pela 
relatoria no documento se-
guem já anexas à lei para a apre-
ciação no plenário da Câmara. 
Normalmente, os projetos de 
lei possuem um prazo de 24 ho-
ras, após aprovado na CCJ, para 
entrar em votação no plenário. 
Após a primeira aprovação dos 
parlamentares, a proposta ain-

da é encaminhada para uma ou 
mais comissões temáticas antes 
de voltar ao plenário para a se-
gunda e última votação. 

O projeto de lei é visto 
pelo Paço Municipal como a 
parte mais fundamental do 
Programa Centraliza. Isso por-
que ele cria o Comitê Gestor 
que vai coordenar a efetiva-
ção das propostas e, principal-
mente, instituir os benefícios 
fiscais, que diferenciam os co-
mércios e as moradias da re-
gião do Centro para os demais 
bairros de Goiânia. Por exem-
plo, a partir da aprovação do 
projeto, habitações e ativi-
dades econômicas do Setor 
Central não terão exigência de 
vagas para estacionamentos, 
nem de realizar estudos de 
impacto de trânsito ou de vizi-
nhança, além de ficarem livres 
da incidência de outorga one-
rosa do direito de construir 
(OODC). A proposta também 
prevê isenções de IPTU e ITBI 
e mesmo de taxas municipais.

Divulgação
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Aproximadamente 400 
famílias do Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem 
Terra (MST) ocuparam nesta 
segunda-feira, 15, a proprie-
dade Sítio Novo, localizada 
em Itaberaí, Goiás. O MST re-
latou que este acampamento 
foi nomeado carinhosamente 
como Dona Lindú, em honra à 
mãe do presidente Lula.

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado (UB), decla-
rou nesta segunda-feira que 
não tolerará invasões de terra 
promovidas pelo Movimento 
dos Trabalhadores Sem-Terra 
(MST) em seu estado. Caiado 
informou que está coorde-
nando com as forças de segu-
rança e inteligência para inter-
ceptar ônibus transportando 
invasores e que possui uma 
“tropa de choque” preparada 
para evitar novas invasões.

“Minha tropa de choque 
está na região; já realizamos 
um bloqueio de um ônibus. 
Estamos mobilizados com 
forças de segurança e in-
teligência para interceptar 
os ônibus que se dirigem às 
invasões. Se eles chegarem 

lá, serão encaminhados à de-
legacia para registro de ocor-
rência”, afirmou o governador. 
E completou: “Não haverá 
invasões, pois vou remover 
todos os invasores”, garantiu. 

OCUPAÇÕES
O MST iniciou na noite 

deste domingo, 14 de abril, 
uma série de ocupações, dan-
do início ao chamado “Abril 
Vermelho”. Abril é o mês que 
ficou marcado na história da 
luta pela terra no Brasil, im-
pulsionado pela indignação 
diante da impunidade do 
Massacre de Eldorado dos Ca-
rajás, há 28 anos atrás, quan-

do 21 manifestantes foram 
vítimas de emboscada.

Até agora, foram registra-
das 21 ocupações em nove 
estados: Bahia, Pernambuco 
(com duas ocupações), Ceará, 
Distrito Federal, Rio de Janei-
ro, Goiás, São Paulo, Sergipe, 
Rio Grande do Norte e Pará.

Com mobilizações de 
grande escala, incluindo 
marchas, atos, protestos, ati-
vidades formativas e ações 
de solidariedade, o MST des-
taca-se na luta contra a con-
centração de terras no Brasil, 
sob o lema “Ocupar para Ali-
mentar o Brasil!”, celebrando 
seus 40 anos de atuação.

O vice-governador Daniel 
Vilela teve encontro nes-
ta terça-feira, 16/04, com o 
vice-embaixador israelense 
no Brasil, Yonaten Gonen, 
para discutir parcerias en-
tre Israel e Goiás nas áreas 
de agronegócio, segurança 
pública, saúde, educação e 
meio ambiente. “Este é o pri-
meiro encontro após a ida do 
governador Ronaldo Caiado 
a Israel, em março deste ano. 
Espero que possamos con-
tinuar avançando nas trata-
tivas e alcançar resultados 
práticos”, destacou Daniel.

Durante a reunião, que 
teve a presença de vários 
secretários de Estado, o vice-
-embaixador israelense agra-
deceu a hospitalidade e des-
tacou que a visita de Caiado 
foi “extremamente impor-
tante”, especialmente neste 
momento sensível que Israel 
vive. “A visita representou 
uma forte parceria entre Goi-
ás e Israel, num modelo que 
pode ser replicado a outros 
estados brasileiros”, disse.

No encontro, Yonaten Go-
nen apresentou os principais 

projetos tecnológicos de Is-
rael, como, por exemplo, sis-
temas de irrigação, que serão 
utilizados no Vão do Paranã, 
e programas de tecnologia 
em cibersegurança. “A ideia 
desta missão hoje é entender 
mais sobre as necessidades de 
Goiás na área de inovação. Co-
nhecer potencialidades e gar-
galos, para sanar de alguma 
forma com parceria”, comple-
tou o representante israelense.

O secretário de Indústria, 
Comércio e Serviços, Joel 
Sant’Anna, destacou que “a 
grande missão da relação 
bilateral entre Goiás e Israel 
é aumentar a exportação 
de produtos goianos para 
o país, além da cooperação 

de informação e tecnologia 
para avançar na produção 
dos fármacos, visto que 
Goiás é destaque nacional 
na área e pode aumentar a 
produtividade com as novas 
tecnologias de Israel”.

Na segurança pública, 
o secretário Renato Brum 
destacou que há projeto 
de “enviar operadores para 
Israel a fim de formar multi-
plicadores, além de investir 
em videomonitoramento e 
segurança tecnológica”. Para 
a saúde pública, o titular da 
pasta, Rasível dos Reis, acre-
dita que o país do Oriente 
Médio “pode colaborar com 
conectividade e diagnóstico 
por Inteligência Artificial”.

Governador reafirmou que não Governador reafirmou que não 
tolerará invasões de terras no estadotolerará invasões de terras no estado

Goiás e Israel estreitam relaçõesGoiás e Israel estreitam relações
para parcerias tecnológicaspara parcerias tecnológicas
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O Senado aprovou nes-
ta terça-feira (16/4), 
em dois turnos, a 

proposta que inclui na Cons-
tituição Federal a criminali-
zação da posse e do porte 
de qualquer quantidade de 
droga ilícita. A Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
teve 53 votos favoráveis e 
nove contrários no primeiro 
turno, e 52 favoráveis e nove 
contrários no segundo turno. 

Apresentada pelo presi-
dente da Casa, Rodrigo Pache-
co (PSD-MG), a PEC acrescenta 
um inciso ao art. 5º da Consti-
tuição Federal para considerar 
crime a posse e o porte, inde-
pendentemente da quantida-
de de entorpecentes e drogas 
sem autorização ou em desa-
cordo com a lei. Segundo a 
proposta, deve ser observada 
a distinção entre o traficante 
e o usuário pelas circunstân-
cias fáticas do caso concreto, 
aplicando aos usuários penas 
alternativas à prisão e trata-
mento contra dependência.  

Pacheco esclareceu que 

a PEC faz uma ressalva sobre 
a impossibilidade da priva-
ção de liberdade do porte 
para uso de drogas. “Ou seja, 
o usuário não será jamais 
penalizado com o encarce-
ramento”, disse. Ele também 
destacou que a utilização de 
substâncias derivadas de dro-
gas ilícitas para uso medicinal 
não será afetada pela PEC.

Atualmente, a Lei nº 11.343, 

de 2006, conhecida como Lei 
das Drogas, estabelece que é 
crime vender, transportar ou 
fornecer drogas. A pena é de 
reclusão de cinco a 15 anos, 
além de multa. Adquirir, 
guardar,  transportar ou cul-
tivar drogas para consumo 
pessoal também é conside-
rado crime pela lei atual, mas 
neste caso as penas previstas 
são advertência, medidas 

educativas e prestação de 
serviços à comunidade. A le-
gislação não estabelece uma 
quantidade de entorpecentes 
que diferencie os dois delitos.  

Ao justificar a apresentação 
da PEC, Rodrigo Pacheco argu-
menta que não há tráfico de 
drogas se não há interessados 
em adquiri-las. “O traficante de 
drogas aufere renda – e a utili-
za para adquirir armamento e 

ampliar seu poder dentro de 
seu território – somente por 
meio da comercialização do 
produto, ou seja, por meio da 
venda a um usuário final”, diz.

As propostas de emen-
da à Constituição devem ser 
aprovadas em dois turnos de 
votação, precedidos de cinco 
e duas sessões de discussões 
em Plenário, respectivamente, 
para entrarem em vigor. Uma 
PEC é aprovada quando acata-
da por, no mínimo, três quintos 
dos senadores (49 votos), após 
dois  turnos de deliberação. 

Após aprovada no Sena-
do, a proposta seguirá para 
a análise da Câmara dos De-
putados. Para que a mudança 
seja incluída na Constituição, 
a PEC precisa ser aprovada 
nas duas Casas do Congresso.

 
VOTAÇÃO NO STF
A aprovação da PEC pelo 

Senado é uma resposta ao 
Supremo Tribunal Federal, 
que  também avalia a questão 
do porte de drogas. O julga-
mento do tema foi suspenso 
em março por um pedido de 

vista apresentado pelo minis-
tro Dias Toffoli. Antes da in-
terrupção, o julgamento está 
5 votos a 3 para a descrimina-
lização somente do porte de 
maconha para uso pessoal. 

No recurso analisado, o STF 
julga a constitucionalidade do 
Artigo 28 da Lei das Drogas. 
Para diferenciar usuários e trafi-
cantes, a norma prevê penas al-
ternativas de prestação de servi-
ços à comunidade, advertência 
sobre os efeitos das drogas e o 
comparecimento obrigatório 
a curso educativo para quem 
adquirir, transportar ou portar 
drogas para consumo pessoal. 

A lei deixou de prever a 
pena de prisão, mas manteve 
a criminalização. Dessa forma, 
usuários de drogas ainda são 
alvo de inquérito policial e de 
processos judiciais que buscam 
o cumprimento das penas alter-
nativas.  No caso concreto que 
motivou o julgamento, a defesa 
de um condenado pede que 
o porte de maconha para uso 
próprio deixe de ser considera-
do crime.  O acusado foi detido 
com 3 gramas de maconha.

Divulgação

Senado aprova a PEC para criminalizar a Senado aprova a PEC para criminalizar a 
posse de qualquer quantidade de drogaposse de qualquer quantidade de droga

“No momento, você vê o 
presidente perdendo a von-
tade de governar”, disse Ro-
naldo Caiado sobre a admi-
nistração de Luiz Inácio Lula 
da Silva. A fala integra uma 
entrevista concedida pelo 
governador de Goiás à revista 
Veja e que teve um trecho di-
vulgado pelo chefe do Execu-
tivo estadual. “Você não vê o 
governo com ações concretas. 

“Em tempos desafiadores, 
é crucial que o governo de-
monstre ações concretas e 
determinação para guiar nos-
sa nação. É preciso ter vonta-
de de trabalhar e apresentar 
soluções claaras para o país”, 
escreveu o governador na le-
genda da postagem feita em 
sua página do Instagram. 

Na gravação, Caiado apa-
rece comentando a gestão 
petista e critica, por exem-
plo, a falta de uma definição 
acerca da reforma tributária, 
o posicionamento de Lula 
sobre Israel e o processo de 
revisão da meta fiscal. Além 

disso, o governador de Goi-
ás confirmou sua pré-candi-
datura ao Planalto em 2026.

“Agora, sei que isso não 
é apenas a minha vonta-
de. Você tem que construir 
uma base partidária, tem 
que saber se você consegue 
avançar nas alianças e nas 
coligações.”, pontuou Caiado 
à jornalista Laísa Dall’Agnol.

BOLSONARO
Para a revista, o chefe do 

Executivo estadual  também 
fez questão de esclarecer que 
as divergências com Bolsona-

ro, como durante a pandemia 
e na eleição de 2022, ficaram 
no passado. “É normal ter dis-
cordância. Em certos momen-
tos, eu discordei da posição 
dele, ele discordou da minha. 
Porque é o normal na polí-
tica. Eu acredito na vacina, 
ele não acredita na vacina. 
Cada um toma sua decisão. 
Se você for analisar do ponto 
de vista de princípios em re-
lação a livre-iniciativa, direito 
de propriedade, economia de 
mercado, geração de empre-
go e renda, onde é que está a 
diferença? Não tem.”

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) André 
Mendonça decidiu nesta se-
gunda-feira (15) rejeitar cin-
co notícias-crime protocola-
das no ano passado contra 
o deputado federal Nikolas 
Ferreira (PL-MG) em função 
de acusações de transfobia 
durante discurso proferido 
da tribuna da Câmara no Dia 
Internacional da Mulher.

No Supremo, o deputado 
foi acusado por 14 parlamen-
tares e associações repre-
sentativas da comunidade 
LGBTQIA+ de promover dis-
curso de ódio ao vestir uma 
peruca amarela e disse que 
“se sentia uma mulher” e que 
“as mulheres estão perdendo 
seu espaço para homens que 
se sentem mulheres”.

Para as entidades e par-
lamentares, a fala do depu-
tado promoveu discurso de 
ódio por associar uma mu-
lher transexual a “uma ame-
aça que precisa ser comba-
tida”. Além disso, segundo 

as entidades, o parlamentar 
publicou o vídeo do discur-
so em suas redes sociais, 
com a inclusão de fotos de 
mulheres trans, o que foge à 
imunidade parlamentar.

Ao analisar o caso, André 
Mendonça entendeu que as 
falas de Nikolas estão cober-
tas pela imunidade parla-
mentar, prevista na Consti-
tuição, e que cabe à Câmara 
dos Deputados avaliar even-
tual quebra de decoro pelo 

parlamentar.
“É de todo conveniente 

que se prestigie a indepen-
dência entre os poderes e a 
própria razão de existir da 
imunidade parlamentar, como 
protetora das atividades do 
Congresso, competindo à res-
pectiva Casa legislativa, via de 
regra, a apuração da eventual 
quebra do decoro e punição 
na esfera política”, decidiu o 
ministro. Cabe recurso contra 
a decisão ao próprio Supremo.

Caiado sobre governo Lula: “Está Caiado sobre governo Lula: “Está 
se esvaziando por falta de eficiência”se esvaziando por falta de eficiência”

Mendonça rejeita ações que acusa-Mendonça rejeita ações que acusa-
vam Nikolas Ferreira por transfobiavam Nikolas Ferreira por transfobia
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As escolas públicas de edu-
cação básica com alunos majo-
ritariamente negros têm piores 
infraestruturas de ensino com-
paradas a unidades educacio-
nais com maioria de estudan-
tes brancos. A constatação faz 
parte de um estudo lançado 
nesta terça-feira (16) pelo Ob-
servatório da Branquitude.

O levantamento aponta que 
das escolas do país com melho-
res infraestruturas, 69% são as 
que têm a maioria dos alunos 
brancos. Um exemplo: 74,69% 
das escolas majoritariamente 
brancas têm laboratório de in-
formática. Entre as de maioria 
negra, são apenas 46,90%.

São consideradas escolas 
predominantemente brancas 
as com 60% ou mais de alu-
nos autodeclarados brancos; 
e as negras são as com 60% 
ou mais de estudantes pretos 
e pardos. Quando o quesito 
é a presença de biblioteca, 
55,29% das escolas de maio-

ria branca possuem, enquan-
to menos da metade das de 
maioria negra (49,80%) con-
tam como equipamento.

As diferenças também são 
notadas em relação à exis-
tência de quadras de esporte. 
Aproximadamente 80% das 
escolas majoritariamente bran-
cas têm, enquanto entre as de 
maioria negra são apenas 48%.

A pesquisa analisou tam-
bém infraestrutura fora da sala 
de aula, como rede de esgoto. 
Enquanto 72,28% das escolas 
de maioria branca têm coleta, 
56,56% das unidades com mais 
alunos negros não possuem.

A pesquisadora Carol Cane-
gal explica que os dados apon-
tam uma desvantagem para os 
estudantes negros em relação 
aos brancos. Carol ressalta que 
a situação atual de desigualda-
de está ligada ao histórico de 
relações raciais no país.

“[A questão está ligada a] 
todos os anos em que a gen-
te negligenciou a discussão 
racial. É importante lembrar 

que o nosso país é fundado 
sobre o mito da democracia 
racial”, disse à Agência Brasil.

Para a pesquisadora, as de-
sigualdades existentes formam 
uma combinação que resulta 
numa persistência dessas de-
sigualdades. Ela lamenta o fato 
de que as disparidades se mos-
tram presentes no ciclo mais 
longo do sistema de ensino 
brasileiro. A educação básica 
começa no ensino infantil e 

abrange até o ensino médio.

CONDIÇÃO DE VIDA
O Indicador de Nível So-

cioeconômico é uma avalia-
ção que combina, basicamen-
te, a escolaridade dos pais 
dos estudantes e a posse de 
bens e serviços da família. O 
indicador vai de 1 a 7. Quanto 
menor, pior a condição socio-
econômica do aluno.

A análise revela que 75% 

das escolas majoritariamente 
negras concentram alunos nos 
níveis 3 e 4. São estudantes que 
relatam ter em casa uma televi-
são, um banheiro, rede de inter-
net sem fio. No nível 4, os alu-
nos responderam possuir em 
casa dois ou mais celulares. Em 
ambos os níveis, a escolaridade 
da mãe/responsável varia entre 
o 5º ano do ensino fundamen-
tal e o ensino médio completo.

Já 88% das escolas majorita-
riamente brancas concentram 
estudantes nos níveis 5 e 6. Eles 
contam ter em casa um carro, 
uma ou duas televisões, um ou 
dois banheiros, internet sem 
fio, entre outros bens. 

PIORES INDICADORES
Os pesquisadores fizeram 

uma análise específica das es-
colas que ficaram na base e no 
topo do ranking socioeconômi-
co. Foram encontradas treze uni-
dades no nível 1, o mais baixo. 
Todas são predominantemente 
negras e nenhuma conta com 
rede de esgoto e coleta de lixo.

TOPO DO RANKING
Todas são de maioria 

branca e ficam principal-
mente em áreas urbanas. To-
das têm abastecimento de 
água potável. Mais de 80% 
contam com laboratório de 
informática e quadra de es-
porte. Bibliotecas estão pre-
sentes em 71,88% delas.

A analista de pesquisas do 
Observatório da Branquitude, 
Nayara Melo, pontua que o le-
vantamento ajuda a enxergar 
a diferença de oportunidade 
enfrentada por estudantes. 
“Não quer dizer que o mes-
mo 5º ano que um estudante 
faz em uma capital em escola 
urbana é o mesmo 5º ano de 
um estudante no interior em 
uma escola rural”, exemplifica.

“Uma educação com 
igualdade de oportunidades 
também passa por uma infra-
estrutura escolar que garanta 
o desenvolvimento pleno de 
todos os alunos”, aponta a 
conclusão do estudo do Ob-
servatório da Branquitude.

Asso à internet estar per-
to da universalização 
no país. Outros 33% da 

população estão no nível mais 
baixo do índice que mede a 
conectividade significativa no 
país (de 0 a 2 pontos) e 24% 
ocupam a faixa de 3 a 4 pontos.

Os índices são mais baixos 
entre pretos e pardos, nas cla-
sses D e E, nas regiões Norte e 
Nordeste e nas cidades menores.

Os dados estão no estu-
do inédito Conectividade 
Significativa: propostas para 
medição e o retrato da popu-
lação no Brasil, lançado nesta 
terça-feira ,16 pelo Núcleo de 
Informação e Coordenação 
do Ponto BR (NIC.br), braço 
executivo do Comitê Gestor 
da Internet no Brasil (CGI.br). 
O estudo mediu a qualidade e 
efetividade do acesso da po-
pulação às tecnologias digi-
tais a partir de variáveis como 
custo da conexão, uso diver-
sificado de dispositivos, tipo 
e velocidade de conexão e 
frequência de uso da internet.

A partir dessas variáveis, 
foram estabelecidos diferen-
tes níveis de conectividade 
significativa, o que resultou 
numa escala de 0 a 9, na qual 

o score zero indica ausência 
de todas as características 
aferidas, enquanto o nove de-
nota a presença de todas elas.

Apesar de 84% da popu-
lação do Brasil já ser usuária de 
internet, as condições desse 
acesso são bastante desiguais, 
na avaliação de Graziela Caste-
llo, coordenadora de estudos 
setoriais no Centro Regional 
de Estudos para o Desenvolvi-
mento da Sociedade da Infor-
mação (Cetic.br/NIC.br), e re-
sponsável pelo levantamento.

“Um jovem que tem acesso 
apenas pelo celular, com um 
pacote de dados que termina 
antes do final do mês e sem 
conexão em casa, de saída já 
tem barreiras muito maiores 
para o aproveitamento das 
oportunidades da internet 
para sua formação e desenvol-
vimento profissional, quando 
comparado a outro jovem que 
consegue se conectar quando 
e onde quiser e que tem acesso 
a diferentes tipos de dispositi-
vos, por exemplo”, explica.

RAÇA E  CLASSE SOCIAL
A análise dos dados com 

base na autodeclaração de 
cor ou raça dos participantes 
mostra que, entre os brancos, 
32% estão na faixa mais alta 
de conectividade significati-
va (score entre 7 e 9). Já entre 
pretos e pardos, a porcent-
agem cai para 18%.

As regiões Norte e Nordes-
te têm as piores condições de 
conectividade significativa. No 
Norte, apenas 11% estão na 
faixa entre 7 e 9 pontos e 44% 

estão na faixa de 0 a 2 pontos. 
No Nordeste, os percentuais 
são de 10% e 48%, respecti-
vamente. Por outro lado, as 
regiões Sul e Sudeste têm os 
melhores índices de usuários 
na faixa entre 7 e 9 pontos, com 
27% e 31%, respectivamente.

Nas cidades com até 50 mil 
habitantes, 44% da população 
encontram-se na pior faixa da 
escala e nas com mais de 500 
mil habitantes, a proporção 
negativa cai quase pela me-
tade (24%). Em relação à área, 
enquanto 30% dos habitantes 
das localidades urbanas estão 
no grupo de pior faixa (até 2 
pontos), 54% dos moradores 
de zonas rurais encontram-se 
nessa condição.

GÊNERO E FAIXA ETÁRIA
O estudo mostrou que os 

entrevistados do sexo mascu-
lino apresentaram melhores 
índices de conectividade sig-
nificativa, com 28% na faixa 
entre 7 e 9 pontos e 31% ent-
re 0 e 2 pontos. Já as mulheres 
tiveram 17% na melhor faixa 
e 35% na faixa mais baixa.

Segundo a pesquisa, ape-
sar de indicadores como a 
prevalência de usuários de 
internet no Brasil não mostrar 

distâncias significativas entre 
homens e mulheres, a análi-
se combinada de indicadores 
revela condições de conectivi-
dade mais precárias para a po-
pulação feminina, “sublinhando 
barreiras pré-existentes para 
sua inclusão produtiva, equipa-
ração em renda, incidência púb-
lica e participação na vida social, 
política e econômica do país”.

No recorte de faixa etária, 
o levantamento confirma a 
maior vulnerabilidade à exc-
lusão digital dos idosos: 61% 
dos brasileiros com 60 anos 
ou mais apresentam scores 
mais baixos (até 2 pontos) de 
conectividade significativa.

“O estudo questiona a 
ideia de que os gargalos 
para inclusão digital seriam 
sanados por uma possível 
transição geracional. Quando 
olhamos para os usuários de 
internet de maneira geral, isso 
se confirma, mas ao complexi-
ficar a análise e entendermos 
a conectividade como um 
todo, fica claro que uma par-
cela importante desse grupo 
possui condições precárias de 
conectividade e vai ingressar 
no mercado de trabalho com 
uma desvantagem grande”, 
alerta Graziela Castello.

Divulgação

Apenas 22% dos brasileiros Apenas 22% dos brasileiros 
têm boas condições de conectividadetêm boas condições de conectividade

Estudo mostra que escolas com mais alunos negros têm piores estruturasEstudo mostra que escolas com mais alunos negros têm piores estruturas
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 

COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
úni3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos R$40.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 

MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv au-
tomática 4x4 pneus no-
vos 8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 

Veículos
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NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
revisado R$79.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + couro 
manual R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
revisado R$79.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares F: 3280-8411 what-
sapp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + couro 
manual R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656

JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 

APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838
------------------------------- 
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do banco 
Itau centro casa de 3/4 
- 1 suite ,sala,cozinha e 
área de serviços R$220 
Mil (62) 8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp: (62) 
99988-3838 
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Meses depois de 
divulgar uma pré-
-lista, os Estados 

Unidos já sabem os principais 
nomes que formarão o time 
masculino de basquete nas 
Olimpíadas. De acordo com 
Adrian Wojnarowski, da ESPN 
americana, 11 estrelas da NBA 
têm ida garantida a Paris. En-
tre elas, estão LeBron James, 
Stephen Curry, Kevin Durant 
e Joel Embiid. Só resta uma 
vaga no elenco comandado 
pelo técnico Steve Kerr.

O decepcionante quarto 
lugar no Mundial de 2023 
fez com que grandes no-
mes se mobilizassem para 
voltar à seleção dos EUA 
nas Olimpíadas, em busca 
do quinto ouro consecuti-
vo e o 17º da história. Le-
Bron e Curry foram alguns 
dos que prontamente se 
ofereceram para estar em 
Paris. A junção de estrelas 
atraiu também Embiid, que 
nasceu em Camarões e ga-
nhou a cidadania francesa, 
mas escolheu representar 
os Estados Unidos.

Dentre todos os con-

firmados em Paris, Kevin 
Durant é quem tem a maior 
experiência olímpica. O ala-
-pivô do Phoenix Suns apare-
ce como maior cestinha dos 
Estados Unidos em Olimpí-
adas e, ao lado do aposen-
tado Carmelo Anthony, é o 
único tricampeão. LeBron, 
por exemplo, tem dois ouros, 
enquanto Curry nunca dis-

putou uma edição dos Jogos.
Os outros nomes do elen-

co dos EUA em Paris serão: 
Anthony Edwards, Anthony 
Davis, Devin Booker, Jayson 
Tatum, Jrue Holiday, Bam 
Adebayo e Tyrese Haliburton. 
Treinamentos e amistosos 
agendados para julho defini-
rão o dono da última vaga.

Desde que atletas da 

NBA começaram a disputar 
as Olimpíadas, em 1992, ano 
do famoso “Dream Team”, os 
Estados Unidos só perderam 
o ouro uma vez. Em Atenas, 
no ano de 2004, a Argentina 
se sagrou campeã, e os ame-
ricanos amargaram o bronze.

Maior cestinha da histó-
ria da NBA, o jogador agora 
busca bater recorde do bra-

sileiro Oscar Schmidt, maior 
pontuador da história do 
basquete mundial

A lista ainda mistura vete-
ranos, como o armador Chris 
Paul (Warriors), e jovens es-
trelas, como os ala-pivôs Pao-
lo Banchero (Orlando Magic) 
e Chet Holgrem (Oklahoma 
City Thunder). O armador 
Jalen Brunson (New York 
Knicks) e o ala Mikal Bridges 
(Brooklyn Nets) são jogado-
res que estão sendo aponta-
dos como fortes candidatos.

Já o pivô Draymond Gre-
en (Warriors), medalha de 
ouro nas últimas duas edi-
ções de Jogos Olímpicos, 
está ausente, por enfrentar 
alguns problemas em de-
corrência do seu comporta-
mento violento em quadra.

A decisão do último nome 
não deve ser tomada neste 
momento. A ESPN americana 
revelou que a seleção man-
terá a vaga aberta até julho, 
quando começa a prepara-
ção para as Olimpíadas. Ha-
verá um período de treinos e 
amistosos em Las Vegas até 
a estreia no dia 28, na França, 
em partida contra a Sérvia.

Três árbitros que apita-
ram jogos da primeira ro-
dada do Campeonato Brasi-
leirão foram removidos dos 
próximos compromissos da 
competição. A medida da 
Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) é para que 
eles passem por aperfeiço-
amento após apresentarem 
desempenhos abaixo do 
esperado. O trio é compos-
to por Flávio Rodrigues de 
Souza (Vasco x Grêmio), An-
dré Luiz Skettino (Atlético-
-GO x Flamengo) e Yuri Elino 
(Corinthians x Atlético-MG).

A CBF, no entanto, evita 
tratar o caso como afasta-
mento e não vai comentar 
publicamente a medida para 
não “expor os árbitros”. Os três 
irão passar pelo Programa de 
Assistência ao Desempenho 
da Arbitragem (Pada), que 
envolve treinamentos e tes-
tes até que sejam avaliados 
com condições de voltar a 
jogos. A informação foi noti-
ciada inicialmente pelo UOL e 

confirmada pelo Estadão.
Após a passagem pelo 

Pada, o retorno será em divi-
sões inferiores. Posteriormen-
te, os árbitros podem retornar 
à Série A. Segundo o UOL, o 
presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, cobrou melhorias 
no desempenho ao presiden-
te da comissão de arbitragem, 
Wilson Seneme. Uma dos 
pontos da cobrança é que se-
jam formados novos árbitros, 
mais adaptados às novas tec-

nologias do futebol, como os 
procedimentos do VAR.

A rodada de estreia do 
Brasileirão foi marcada por 
polêmicas no apito. Na vi-
tória do Flamengo por 2 a 1 
contra o Atlético-GO, o clu-
be goiano reclama das ex-
pulsões de Maguinho e Alix 
Vinicius, além do técnico Jair 
Ventura, ainda no começo 
da partida. Já a equipe ca-
rioca cobrou um cartão ver-
melho para Alejo Cruz, que 

recebeu amarelo após uma 
entrada em Ayrton Lucas. O 
presidente do Atlético-GO 
criticou as decisões do cam-
po e chegou a definir a arbi-
tragem como “uma máfia”.

A vitória do Vasco por 2 
a 1 contra o Grêmio não en-
volveu polêmicas de expul-
sões, mas, sim, por pênaltis 
não marcados. No primeiro 
lance, Lucas Piton chegou 
a prender a bola entre o 
braço e o corpo. O VAR 

acionou o árbitro, mas foi 
mantida a decisão de que 
não houve penalidade. Em 
outro lance, já no segundo 
tempo, Rodrigo Ely chu-
tou um atacante vascaíno 
em uma dividida dentro da 
área. Nada foi marcado.

Não há prazo para o re-
torno do trio afastado após a 
decisão da CBF. Dos 10 jogos 
disputados, apenas três con-
taram com árbitros do quadro 
da Fifa. Um deles foi a própria 
vitória do Vasco, já que Flávio 
Rodrigues de Sousa é árbitro 
da Fifa. Os outros foram Bráu-
lio da Silva Machado (Fifa-SC) 
e Rodrigo José Pereira de 
Lima (Fifa-PE) responsáveis 
pelas partidas mandadas 
por Vitória e Internacional, 
respectivamente.

A segunda rodada do Bra-
sileirão começou nesta terça-
-feira (16/4), com o Flumi-
nense visitando o Bahia, na 
Arena Fonte Nova. Na estreia, 
a equipe baiana perdeu para 
o Internacional, enquanto o 
Fluminense empatou com o 
Red Bull Bragantino.

Reprodução

O Goiás está de volta à eli-
te do vôlei brasileiro. Com o 
Ginásio Sesi Vila Canaã com-
pletamente lotado, os esme-
raldinos bateram o Brasília 
novamente (terceira vez no 
campeonato, sendo a segun-
da nas semifinais) e, com o 3 
a 1, de virada, comemoram o 
acesso e a classificação à final 
da Superliga B. As parciais fo-
ram 23/25, 25/14, 25/19.

O Saneago/Goiás aguar-
da agora para conhecer o se-
gundo finalista. O outro time 
goiano no nacional, Neurolo-
gia Ativa, venceu o primeiro 
duelo contra o Rede Cuca/CE 
e está a uma vitória do acesso 
e da decisão. O jogo de volta 
será às 20h de quarta (17).

COMO FOI?
O primeiro set começou 

bastante parelho, assim como 
aconteceu na ida. As equi-
pes trocaram pontos até 8/8, 
quando o Brasília conseguiu 
abrir três de vantagem. Com 
grande atuação de Rodrigo e 
Kauan, os goianos reagiram 
para empatar, levando a igual-
dade até o 23 a 23. No entan-
to, os visitantes converteram 
a chance e aproveitaram um 
ataque para fora dos mandan-
tes e fecharam em 25/23.

A VIRADA
Avassalador. Foi o modo 

como o Goiás atuou no se-
gundo set, abrindo incríveis 
8 a 0 no placar e mantendo 
larga vantagem durante toda 
parcial (10/3, 15/7, 19/10 e 
22/11), até fechar em 25/14.

O terceiro set foi equi-
librado até metade, quan-
do a equipe esmeraldina 
se mostrou eficiente nos 
contra-ataques e viradas de 
bola. Com boa participação 
do levantador Lucas Neves 
na reta final, o triunfo foi 
confirmado em 25/19.

A tônica seguiu a mesma 
na quarta parcial, com os ti-
mes trocando pontos, até a 
força coletiva goiana fazer 
valer a superioridade técni-
ca. Com boas participações 
de Ian, Rômulo e Cláudio 
Bento, foi construída uma 
vantagem de 23/19. Um 
erro de saque confirmou o 
triunfo em 25/20, para a fes-
ta esmeraldina em quadra e 
nas arquibancadas

EUA tenta reviver dream time para EUA tenta reviver dream time para 
manter a hegemonia no basquetemanter a hegemonia no basquete

CBF afasta árbitro que apitou jogo do Atlético-GO e FlamengoCBF afasta árbitro que apitou jogo do Atlético-GO e Flamengo

Goiás Vôlei Goiás Vôlei 
elimina o elimina o 
Brasília, vai à Brasília, vai à 
final da Su-final da Su-
perliga B e perliga B e 
conquista o conquista o 
acesso à eliteacesso à elite
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Metade dos 75 paí-
ses mais pobres do 
mundo está enfren-

tando um aumento da dife-
rença de renda com as econo-
mias mais ricas pela primeira 
vez neste século, em uma re-
versão histórica do desenvol-
vimento, disse o Banco Mun-
dial em relatório divulgado 
na última segunda-feira.(15),

A diferença entre o cres-
cimento da renda per capita 
nos países mais pobres e nos 
mais ricos aumentou nos úl-
timos cinco anos, de acordo 
com o relatório. “Pela primei-
ra vez, vemos que não há con-
vergência. Eles estão ficando 
mais pobres”, disse à Reuters 
Ayhan Kose, vice-economis-
ta-chefe do Banco Mundial e 
um dos autores do relatório.

“Vemos uma regressão 
estrutural muito séria, uma 
reversão no mundo, é por 
isso que estamos soando 
o alarme aqui”, disse ele. O 
relatório afirma que os 75 
países elegíveis para doa-
ções e empréstimos a juros 
zero da Associação Interna-

cional de Desenvolvimento 
(IDA, na sigla em inglês) 
do Banco Mundial correm 
o risco de perder uma dé-
cada de desenvolvimento 
sem mudanças ambiciosas 
nas políticas e ajuda inter-
nacional significativa.

Kose disse que o cresci-
mento em muitos países da 

IDA já havia começado a di-
minuir antes da pandemia de 
covid-19, mas seria de apenas 
3,4% em 2020-2024, o cres-
cimento mais fraco em cinco 
anos desde o início da década 
de 1990. A invasão da Ucrânia 
pela Rússia, as mudanças cli-
máticas, o aumento da vio-
lência e os conflitos também 

pesaram muito nesse cenário.
Mais da metade de todos 

os países da IDA estão na Áfri-
ca Subsaariana, 14 estão no 
Leste Asiático e oito estão na 
América Latina e no Caribe. 
Trinta e um têm renda per ca-
pita de menos de US$ 1.315 
por ano. Entre eles estão a Re-
pública Democrática do Con-

go, o Afeganistão e o Haiti.
Um em cada três países 

da IDA é mais pobre agora do 
que na véspera da pandemia. 
Os países da IDA representam 
92% da população mundial 
que não tem acesso a quanti-
dade suficiente de alimentos 
nutritivos e a preços acessí-
veis. Metade dos países está 

com problemas de endivida-
mento, o que significa que 
não conseguem pagar o ser-
viço da dívida ou correm alto 
risco de não conseguir.

Apesar de suas populações 
jovens, vantagem demográfica 
em uma época em que as po-
pulações estão envelhecen-
do em quase todos os outros 
países, de seus ricos recursos 
naturais e abundante poten-
cial de energia solar, os ban-
cos privados e governamentais 
estão se afastando deles.

Kose disse ainda que são 
necessárias políticas ambicio-
sas para acelerar o investimen-
to, incluindo esforços domésti-
cos para fortalecer as políticas 
fiscal, monetária e financeira, 
e reformas estruturais para 
melhorar a educação e au-
mentar as receitas domésticas.

Um apoio financeiro signi-
ficativo da comunidade glo-
bal também é essencial para 
progredir e reduzir o risco de 
estagnação prolongada, lem-
brou Kose, observando que o 
Banco Mundial espera obter 
reposição robusta dos fundos 
da IDA até dezembro.

Reprodução

Banco Mundial alerta sobre “reversão Banco Mundial alerta sobre “reversão 
histórica” do desenvolvimentohistórica” do desenvolvimento
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A morte de Ayrton Senna 
completará 30 anos no pró-
ximo dia 1º de maio. O pi-
loto tinha 34 anos quando 
sofreu um acidente fatal no 
Grande Prêmio de San Mari-
no, na Itália, em 1994. Agora, 
a ESPN e o Star+ levarão ao 
ar o especial “Em Senna”, no 
qual a apresentadora Adria-
ne Galisteu, que namorou o 
atleta de 1993 a 1994, revelou 
que Ayrton “morreu sem rea-
lizar três sonhos”.

“Eu falo que ele morreu 
sem realizar os três maiores 
sonhos dele. Ele tinha um 
sonho de correr na Ferrari, 
não realizou. Tinha um so-

nho de ter um filho, acho 
que não teve. Houve um 
“bafafá” de que teve uma 
filha, não sei como ficou 
essa história, mas ele não 
exerceu a paternidade. E 
um sonho de conhecer a 
Disney. Quer dizer: a coi-
sa mais óbvia do mundo, 
conhecer a Disney. Então, 
eu trouxe isso para a minha 
vida. Eu sou uma mulher 
que realizo os meus sonhos” 
disse a apresentadora.

Também participarão do 
programa, apresentado por 
Felipe Mota, o empresário 
Geraldo Rodrigues e o ex-
-piloto de Fórmula 1 Chris-
tian Fittipaldi. “Em Senna” irá 
ao ar no dia 1º de maio.

A desigualdade social é 
o que move o horror 
presente em “Proprie-

dade”, novo filme do pernam-
bucano Daniel Bandeira. O 
longa-metragem, que faz sua 
estreia nas salas de cinema 
nesta quinta-feira (21), mer-
gulha nas disparidades e divi-
sões existentes no Brasil, ele-
vando o conflito de classes 
sociais à extrema violência.

Na trama, Malu Galli in-
terpreta Tereza, uma estilista 
atormentada pela violência 
urbana. Traumatizada após 
sofrer um assalto, ela é levada 
pelo marido para descansar 
alguns dias na fazenda da fa-
mília. O homem tem planos 
de transformar o local em 
um hotel, desconsiderando 
os funcionários que traba-
lham lá há várias gerações.

Uma enorme tensão se 
estabelece entre patrões e 
empregados, obrigando Te-
reza a se trancar em um carro 
blindado para fugir do motim 
dos trabalhadores. O refúgio, 
no entanto, não aplaca a rai-
va dos funcionários, que ten-
tam tirá-la do veículo a todo 
o custo. Sem conseguir diri-
gir, ela segue enclausurada 

e tomada pelo medo.
O argumento do roteiro 

foi desenvolvido por Daniel, 
a princípio, como um exer-
cício cinematográfico sobre 
confinamento. Com o passar 
do tempo, o suspense foi re-
cebendo outros contornos. 
“Percebi que estava lidando 
com uma imagem que, na 
minha visão, traduzia muito 
bem o momento político que 
a gente estava vivendo. En-
tão, passei a distribuir melhor 
a minha atenção não somen-
te para essa mulher dentro 
do carro, mas também para 
essas pessoas que estão em 

torno dela”, conta o cineasta.

PERNAMBUCANO
“Propriedade” foi rodado 

entre setembro e outubro de 
2018, na Fazenda Morim, lo-
calizada em São José da Co-
roa Grande, na Zona da Mata 
Sul de Pernambuco. “Sempre 
tive uma admiração muito 
grande pelo cinema per-
nambucano. Comecei como 
atriz nos anos 1990 e acom-
panhei os filmes de Lírio Fer-
reira, Cláudio Assis, Marcelo 
Gomes e Paulo Caldas. Poder 
trabalhar com a geração que 
vem depois deles, trazendo 

uma outra estética, é uma 
alegria”, diz Malu.

Com uma carreira no au-
diovisual desde 2001, Daniel 
Bandeira assina o seu segun-
do longa. “Amigos de Risco”, 
o primeiro, foi rodado em 
2005, mas só estreou nas sa-
las de cinema no ano passa-
do, após ter sido extraviado 
e enfrentado anos de bata-
lha judicial. O novo projeto 
foi viabilizado com recursos 
do Funcultura Audiovisual e 
do Edital de Longas de Baixo 
Orçamento do Ministério da 
Cultura, produzido pela Sí-
mio Filmes e Vilarejo Filmes.

Propriedade: filme escancara Propriedade: filme escancara 
o horror da desigualdade socialo horror da desigualdade social

Adriane Galisteu diz Adriane Galisteu diz 
que Ayrton Senna morreu que Ayrton Senna morreu 
sem realizar três sonhossem realizar três sonhos
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